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【杠子头】

“杠子头”是剪子巷开设
的评谈说理栏目，互动方式
有三种：注册微博齐鲁(http：
//tr.qlwb.com.cn)“杠子头”织
围脖；话题投稿：q lwb jzx@
163 .com；QQ群：107866225。

强烈呼吁票价降低

@孙式建：和平路——— 经七路
一线如果设立BRT的话，强烈呼吁
车票回归“一元时代”，并且能够使
用月票。如果因票价太高、乘坐率低
而造成资源浪费的话，那BRT就无法
发挥其应有的社会价值和社会效益。

请机关人员带头乘公交

@郭亚平：在经七路——— 和平
路一线开辟公交专用道有些争议很
正常，这主要还是部分市民的出行
观念没有转变，即过分依赖小汽车
甚至公务车。经七路有不少政府机
关事业单位，请机关人员带个好头，
放下公务车或私家车，带头乘公交，
绿色出行。

开通之前应先开听证会

@钟倩：泺源大街一线开通
BRT的初衷是好的，但相关部门应
从多方面考虑，先要召开听证会征
求民意，然后由交通专家进行科学
论证，同时还要结合城市交通长远
规划，比如轨道交通等，最后再进行
决议。总之，要着眼于城市长远利
益，科学规划，不能只从眼前便利出
发，这既是对城市管理水平的考验，
也是对公共资源的最大化保护。

应先建公交专用道

@刘丽A：要想尽快发展公共交
通，首当其冲的是要建立公交专用
通道。目前经七路——— 和平路一线还
没有公交专用道，公交车到了站点有
时让其他车辆堵得无法靠站，严重影
响了公交车的正常通行。因此，建议
在这条路上先建公交专用车道。

对现有公交线路进行整合

@王平昌：最好能将现有的BRT

线路与即将开通的和平路——— 经七
路BRT进行有效衔接、免费换乘。另
外，对现有公交线路进行整合、调整
也是必须的，避免线路重合。

经经七七路路——和和平平路路一一线线
该该不不该该开开通通BBRRTT

逐步开放所有体育场馆

@张颂华：体育馆的开放，不能
只是简单意义的开放。一是要制定
措施，在细节上做好体育场的管理
工作，确保里面的设备安全和场地
卫生；二是要安排体育人员，引导
市民进行健身；三是在确保各种情
况良好的情况下，逐渐向市民开放
所有的体育场所，使体育场馆在省
城全民健身中发挥最大作用。

公益性场馆都应免费

@王杰：其实，不只是体育场
馆，凡是使用纳税人的钱修建的其
他公益性的场馆，比如图书馆、博
物馆、科技馆、纪念馆、公园、少年
宫等，都应该向公众免费开放，因
为这些场馆是让市民自觉自愿参
与社会公益活动的好的教育场所。

服务质量不能下降

@贾培武：省体育中心体育场
部分设施限时免费开放，这是件好
事儿，然而要把好事办好也绝非易
事。其一，免费开放后，服务质量与
体育设施质量不能因之下降；其
二，体育场周边的商业服务要及时
跟进；其三，何时、如何清场是个问
题，锻炼人在免费时段最后几分钟
进场，然后立即被清场，这个问题
一定得有一个稳妥适当的解决办
法，否则会给体育场管理带来不必
要的麻烦。

健身市民得洁身自好

@付秀娟：要想让免费开放的
场馆得到科学合理的使用，一是相
关部门除了增加设备管理维护人
员、卫生保洁人员外，还应制定出
台限时使用细则，让前去健身的市
民充分了解相关规定；二是广大市
民到免费场馆后要洁身自好，做到
不乱丢垃圾，爱护设备设施和严格
遵守场馆管理规定。

【崔屹】

通过对来稿数量、质量统计,崔
屹获得了本期“杠子头”称号 ,获得
杠子头津贴100元。
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一辩 @庄秋燕：世界上很多国家治理交
通拥堵的成功模式就是大力发展公交。一系列
的交通优惠政策保证了公交车的运行速度和运
行安全，这样大家出门优先考虑乘坐公交，上路
的私家车少了，道路自然不再拥堵。因此，在和
平路——— 经七路开通BRT，此乃大势所趋。

二辩 @侯家赋：正因为经七路——— 和平
路部分路段狭窄，才应当设立BRT。因为有了
BRT，人们都乘坐BRT，其他车辆自然就会减少
了。同时，车辆的减少还会减少尾气排放，提高
空气质量。

三辩 @赵鹏：和平路——— 经七路开通
BRT，运行初期市民会感觉道路更加拥堵了，但
从长远来看，此条快速公交线路的开通将利大
于弊。就像经十路修建时，很多人反对和不理
解，但现在看来，这条省城最宽马路的作用越来
越得到显现。

四辩 @郭汉杰：在和平路——— 经七路一
线开设BRT是应该的。很多人认为城市的商业
街及道路狭窄地段，应该控制机动车的流量。这
种思维是正确的，但应该控制的是其他类型的
机动车辆，而不应该是公交车。

一辩 @徐可顺：在经七路——— 和平路开
设BRT没有太多必要。这条路本来就不宽，人
流量又大，设红绿灯的路口特别多，这就决定
了即使开通BRT，逢灯必停、逢站必停的现状
也让其速度快的优势难发挥出来。

二辩 @崔屹：BRT有优点不假，但并非
“万金油”，不是任何路段都适合。首先，经七
路——— 和平路段公交线路本来就很多；其次，
这条线路部分路段狭窄，开辟BRT专用车道
会让拥堵更加严重；最后，该路路程相对较
短，路口又多，BRT快速的优势肯定会受到
遏制。

三辩 @任善昆：经七路——— 和平路一线
现已开通十几条公交线路，即便是双休日，泉
城广场等站点也没出现过滞留乘客的现象。这
说明经七路——— 和平路一线的公交运行状况
良好，因此没有必要再开设BRT。

四辩 @王平：如果票价不降为一元，乘客
还是不买账，那BRT的乘坐率就难保障。两元
的票价将乘客分流到其他线路，那就应该让其
他线路畅通，不能允许这种占用公共资源却不
为大众服务的专用道再诞生了。

阵容：庄秋燕 侯家赋 赵鹏 郭汉杰 阵容：徐可顺 崔屹 任善昆 王平

【观点陈述】大力发展公共交通是很多国家
和地区解决交通拥堵的主要方式，济南建设
BRT快速公交是大势所趋。经七路——— 和平路
是城市主干道，人流量大，更应该开设BRT，吸
引大家乘公交出行，以缓解拥堵。

【观点陈述】经七路——— 和平路部分路段
狭窄，如果再设置专用道，肯定会加剧拥堵。此
外，该路路口、站点较多，快速优势难发挥。而
且，该路公交线路本来就很多，BRT票价又高，
乘坐率难保证。

近日有媒体报道，和平路——— 泺源大街——— 经七路一线有望开通BRT。不少市
民表示，泺源大街沿线商业发达，客流量大，开通BRT后市民出行会更方便。但也有
人指出，这一线部分路段狭窄，车流量大，如果再设立公交专用道，肯定会使道路
更加拥堵。经七路——— 和平路一线该不该设BRT，欢迎您来表达看法、碰撞观点。
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经七路——— 和平路一线该不该开通BRT，大家对此议论纷纷。(资料片)
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开设BRT能够缓堵 快不起来就成添堵

省体免费
得好事办好

省体育中心部分场地8月1日起
限时免费，这对省城市民来说无疑
是件大好事。对于这件事你怎么看？
你会去省体健身吗？你觉得还有哪
些地方应该免费向市民开放？
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